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Oggetto: Approvazione del verbale n. 7 della seduta del 23 dicembre 2014. 
 
 
 

Il Consiglio di amministrazione si è riunito presso la Sala Sangiorgi 
dell’Istituto il sabato 31 gennaio 2015 alle ore 9.30. 
 

Il Presidente, Prof. Guido Ziccone, presiede la seduta. 
 

Sono presenti i Consiglieri: Prof. Carmelo Giudice, Prof.ssa Graziella Seminara, 
Prof. Antonio Torrisi Prof. Salvatore Torrisi, Sig.na Roberta Vetrice.  
 
 Il Direttore amministrativo, Dott. Francesco Bruno, partecipa alla seduta con 
voto consultivo e assume le funzioni di Segretario verbalizzante. 
 
La presente deliberazione viene pubblicata sul sito Internet www.istitutobellini.it  
 
all’Albo dell’Istituto in data 25 Febbraio 2015. 
 
 

         Il Direttore Amministrativo 

                  f.to Dott. Francesco Bruno 
 

 

 



 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 

 
N. 1  DEL 31 GENNAIO 2015 

 

 
Oggetto: Approvazione del verbale n. 7 della seduta del 23 dicembre 2014. 
 
 
 
 

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

 
 

Visto l’art. 33, comma 6, della Costituzione italiana; 
 
Vista la Legge 21 dicembre 1999, n. 508; 
 
Visto il D.P.R. 28 febbraio 2003, n. 132; 
 
Visto lo Statuto dell’Istituto, approvato con Decreto dirigenziale M.I.U.R. – 
A.F.A.M. n. 114 del 4 giugno 2004; 
 
Letto il verbale n. 7 della seduta del 23 dicembre 2014; 
 
 

DELIBERA 

 
 

1.  Approvare il verbale n. 7 della seduta del 23 dicembre 2014; 
 
2. Allegare il verbale alla presente Deliberazione, perché ne costituisca parte 
integrante. 
 
 
    Il Direttore Amministrativo                                 Il Presidente  

     f.to Dott. Francesco Bruno                                   f.to Prof. Guido Ziccone 

 

 

 

 

 

 



VERBALE N. 7 

del 23 dicembre 2014 
 
  L’anno duemilaquattordici, il giorno 23 del mese di dicembre, alle ore 16.00, a 
seguito di convocazione diramata dal Presidente, Prof. Guido Ziccone, per raccomandata a mano e 
fonogramma prot. 7451 del 17 dicembre 2014, presso l’Istituto Superiore di Studi Musicali 
“Vincenzo Bellini“, nella Sala Sangiorgi, si è riunito il Consiglio di Amministrazione per discutere 
e deliberare sugli argomenti iscritti all’o.d.g. della seduta. 
 

Ordine del giorno 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazioni; 
3. Contributo Statale ex art. 19 D.L. 12.09.2013 n. 104 – Atto d’indirizzo per imputazione in   

bilancio; 
4. Servizio di accoglienza e centralino – Indizione di gara; 
5. Anticipazione di Tesoreria anno 2015; 
6. Finanziamento ciclo di Masterclass laboratori e Seminari; 
7. Attribuzione moduli orari di pianista accompagnatori a studenti dell’Istituto; 
8. Attribuzione moduli orari aggiuntivi di docenza a Professori; 
9. Ristrutturazione, messa a norma e trasformazione della Sala Pacini dell’Istituto in un 

auditorium polifunzionale; 
10. Acquisto di un pianoforte Steinway &Sons modello B per aula esami e masterclass; 
11. Acquisto di mobili per messa a norma dello spazio espositivo e conservativo della Biblioteca; 
12. Pubblicazione di un volume de I Quaderni dell’Istituto dedicato ad Aldo Clementi; 
13. Riconoscimento gruppi musicali dell’Istituto; 
14. Varie ed eventuali. 
 

  Alle ore 16,00 il Presidente accerta che sono presenti i Consiglieri Prof. Carmelo 
Giudice, Prof.ssa Graziella Seminara, Prof. Antonio Torrisi, Prof. Salvatore Torrisi. 

E’ assente la Sig.na Ventrice Roberta. 
È presente, il Direttore Amministrativo, Dott. Bruno Francesco, che partecipa alla 

seduta con voto consultivo e assume le funzioni di segretario verbalizzante. 
Il Presidente, accertata la presenza del numero legale dei Consiglieri, dichiara aperta 

la seduta.  
  Si pone in trattazione il punto 1) all’o.d.g. “Approvazione del verbale della seduta 

precedente”. 
Dopo la lettura del verbale, il C.d.A. approva all’unanimità e adotta la deliberazione 

n. 21 di cui a separato verbale.  
Sul punto 2) “Comunicazioni”, il Presidente informa il C.d.A. che, per le vie brevi 

ed informalmente, gli era stato comunicato che il Sindaco avrebbe convocato l’Assemblea entro 
l’anno. Fino ad oggi ciò non è avvenuto, ma non può escludersi che possa ancora avvenire. 

Il Direttore Amministrativo comunica al C.d.A. che, comunque, l’oggetto della 
modifica delle partecipazioni consortili che dovrà essere trattato dall’Assemblea non ha più 
l’urgenza di essere deliberato entro 2014, stante che la Provincia ha erogato l’intero contributo 
annuale sulla base  della vecchia quota partecipativa, per cui le modifiche da deliberare 
decorreranno dal 2015. 
Si passa alla trattazione del punto 3) all’o.d.g. “Contributo Statale ex art. 19 D.L. 12.09.2013 n. 104 
– Atto d’indirizzo per imputazione in bilancio”. 



Il Direttore Amministrativo motiva l’atto proposto con il fatto che il contributo statale previsto da 
una norma del 2013 è stato erogato nel 2014 e, senza alcun atto di indirizzo del C.d.A., dovrebbe 
essere accertato nel 2014. E, tuttavia, l’accertamento nel 2014 verrebbe a determinare un avanzo di 
amministrazione, essendo il bilancio dell’anno equilibrato pur senza la previsione del detto 
contributo, non ancora assegnato alla data di approvazione del bilancio stesso. 
L’accertamento nel 2014, tuttavia, appunto perché il bilancio dell’anno non presenta squilibri, non 
sarebbe coerente con la ratio della norma che assegna il contributo “al fine di rimediare alle gravi 
difficoltà degli enti”. Gravi difficoltà che si presentano, invece, nel 2015 anno per il quale, nel 
bilancio pluriennale 2014-2016, è stato infatti, previsto lo stanziamento di entrata del contributo 
statale di 483.858,00 euro. 
Stante che, al momento dell’erogazione del contributo lo stesso, anche in mancanza di stanziamento 
di entrata sul bilancio 2014, è stato introitato in partite di giro nelle more delle determinazioni da 
assumere sul suo accertamento, il provvedimento sottoposto al C.d.A. consentirà alla Ragioneria di 
effettuare la regolarizzazione. 
Il Consigliere Seminara dichiara di condividere la proposta. 
Anche i Consiglieri Salvatore e Antonio Torrisi ritengono opportuno procedere per evitare la 
chiusura in avanzo di amministrazione dell’esercizio 2014 e la mancanza di risorse previste per 
l’esercizio 2015. 
Il Consigliere Giudice rileva che il provvedimento consentirebbe anche di elaborare il bilancio 2015 
con maggiore tranquillità e certezza di risorse. 
Dopo ampia discussione, alle 18.15, il Presidente è chiamato ad un incontro e chiede la sospensione 
della seduta per 15 minuti. 
Alle 18.45 riprendono i lavori del C.d.A. e il Presidente chiede, accantonando per il momento il 
precedente argomento, di anticipare, fra le “Varie ed eventuali”, il tema della scadenza dell’incarico 
del Direttore Amministrativo. 
Il Presidente esprime l’avviso che l’Istituto non possa in questo momento fare a meno del supporto 
del Dott. Bruno e, visto che la legge consente il conferimento dell’incarico a titolo gratuito, 
proporrebbe una proroga di un anno e, comunque, fino a quando non ci sarà la sostituzione. 
Il Dott. Bruno, ricordando che già nel mese di ottobre aveva informato il C.d.A. che il suo contratto, 
alla scadenza del 31 dicembre 2014, non avrebbe più potuto essere prorogato ed aveva sollecitato ad 
operare le scelte necessarie per evitare la scopertura del ruolo dal 1° gennaio 2015, dichiara che, 
nella contezza di non avere più alcun obbligo contrattuale dal prossimo anno, ha assunto impegni 
con casa editrice per opera d’autore che lo assorbirà particolarmente. 
Come assicurato in precedenza, tuttavia, conferma la propria disponibilità a supportare l’Istituto, 
senza termini e scadenze, in modo informale. 
Il Presidente e l’intero C.d.A. dichiarano di ritenere che in un trimestre o quadrimestre possa essere 
definito e risolto il problema della sostituzione e la posizione di un nuovo Direttore Amministrativo, 
per cui invitano il Dott. Bruno ad accettare una conferma temporanea dell’incarico. 
Il Dott. Bruno si dichiara disponibile alla proroga, a titolo gratuito, dell’incarico di Direttore 
Amministrativo fino al 30 aprile 2015. 
Il C.d.A. approva all’unanimità la “Proroga dell’incarico di Direttore Amministrativo” e adotta la 
deliberazione n. 22 di cui a separato verbale. 

Si passa alla trattazione del punto 4) all’o.d.g. “Servizio di accoglienza e centralino 

– Indizione di gara”. 
Il Prof. Antonio Torrisi comunica, preliminarmente, di ritirare la proposta avanzata  

sull’argomento nella seduta dell’11 ottobre. 
Il Presidente sottolinea che nel bando di gara deve essere previsto che non si procede 

ad aggiudicazione in presenza di un solo concorrente e che l’Istituto si riserva la facoltà di risolvere 
o modificare in tutto o in parte il contratto nei casi di soppressione dei servizi o di resa degli stessi 
direttamente dall’Istituto o dagli Enti consortili. 



Il Direttore Amministrativo assicura l’inserimento e chiede che il C.d.A. determini 
l’unico elemento mancante, ossia l’importo da porre a base di gara determinato in base ai dati 
Consip che prevedono il costo orario per lavoratore. 

Il C.d.A. determina che l’importo a base di gara sia quello previsto nell’apposito 
stanziamento del bilancio pluriennale 2014-2016, competenza 2015 e 2016, approvato 
dall’Assemblea consortile e che la durata del contratto sia fino al 31 dicembre 2016. 

Il C.d.A. approva, quindi, all’unanimità e adotta la deliberazione n. 23 di cui a 
separato verbale. 
  Si passa alla trattazione del punto 5) dell’o.d.g. “Anticipazione di tesoreria anno 

2015”. 
  Il Presidente chiede al Direttore Amministrativo quale sia la situazione ad oggi. 

Il Direttore Amministrativo informa che al momento non vi è scopertura di cassa e, 
tuttavia, ritiene necessaria l’adozione del provvedimento non potendosi prevedere se nel 2015 la 
liquidità continuerà a mantenersi positiva, cosa assai improbabile. 

Il Presidente chiede che, comunque, il tetto massimo della scopertura attivabile non 
sia superiore a quello al 31 dicembre 2013 ridotto in misura adeguata e che per il superamento di 
tale limite sia richiesta l’autorizzazione del C.d.A. 

Il C.d.A. approva all’unanimità e adotta la deliberazione n. 24 di cui a separato 
verbale. 

Prima di passare ad altro argomento, il Direttore, Prof. Giudice, chiede di sottoporre 
al C.d.A. fra le “Varie ed eventuali” la deliberazione del Consiglio Accademico n. 57 del 3 
novembre 2014 con la quale è stato comunicato al Miur, come cattedra vacante, quella di lingua 
inglese, poi assegnata, mentre nel piano didattico approvato dal C.d.A. per l’insegnamento della 
lingua inglese sono previsti contratti ad ore. 

Il Consigliere Salvatore Torrisi rileva che la deliberazione del Consiglio Accademico 
risulta in contrasto con la deliberazione del C.d.A., in quanto l’insegnamento dell’inglese era stato 
disposto come insegnamento da attribuire a contratto, diversamente dagli insegnamenti in 
applicazione delle leggi 143/2004 e 128/2013. 

Il Consigliere Antonio Torrisi rileva che quanto avvenuto non solo è in contrasto con 
il piano didattico ma anche con la pianta organica dell’Istituto che non prevede la cattedra di lingua 
inglese. 

Il Direttore Amministrativo paventa il pericolo che da quanto avvenuto, se non si 
regolarizzasse, potrebbe scaturire un contenzioso avviato dal docente che ha avuto assegnata la 
cattedra con nomina ministeriale e segnala al C.d.A. la possibilità di verificare se, in sanatoria, 
possa integrarsi la pianta organica e modificare il piano didattico già deliberato. 

Il Direttore, Prof. Giudice, si associa alla proposta del Direttore Amministrativo ed 
invita il C.d.A. ad esprimersi. 

Dopo ulteriore discussione, il Presidente propone di richiedere al Miur un parere 
sull’efficacia della nomina ministeriale in presenza di un piano didattico dell’Istituto che non 
prevede la cattedra. 

Il C.d.A. all’unanimità conviene con la proposta del Presidente. 
Alle ore 21.30 , avendo esaurito gli argomenti all’o.d.g., il Presidente dichiara chiusa 

la seduta. 
 
Del che il presente verbale. 

 
 Il Segretario verbalizzante      Il Presidente 

   (Dott. Francesco Bruno)           (Prof. Guido Ziccone) 

 

 


